

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Congreso de Acción Católica

La sesión inaugural.—Hermosísima carta del Papa (Por telégrafo)

Madrid.—Se celebró en la Catedral la sesión inaugural del Congreso Nacional de Acción Católica. La presidencia la ocuparon el Cardenal Primado, el ministro de Justicia, el Nuncio de Su Santidad y el Cardenal Arzobispo de Granada. En el estrado tomaron asiento veintiseis Prelados y distinguidas personalidades.

El Cardenal Segura anunció que había recibido una carta del Pontífice que después se leerá, proponiendo, que se enviaran telegramas de adhesión a Su Santidad Pío XI y al Rey Don Alfonso XIII.

En la carta el Pontífice empieza manifestando el consuelo que le produce la celebración de este Congreso y expresa su confianza en el resultado práctico de la Asamblea.

Dice que la labor que el Congreso debe acometer es coadyuvar a la labor que realiza el Clero, para propagar la fé de Cristo.

Alude a la fecha remota en que se llamó a los fieles seculares para ayudar en la obra de propagación y defensa de la Religión a los apóstoles y a los sacerdotes.

Trata de la Acción Católica y de la cuestión social, en párrafos hondamente sentidos, diciendo que los católicos deben estar alejados de los partidos políticos, pero si estos son en cierto modo afines, pueden ayudarles. Con tal motivo, dirige a los católicos hermosos consejos.

Se refiere también a las relaciones de la Acción Católica con la política, manifestando que si ésta en alguna ocasión fuera contra la Religión y las buenas costumbres, debe combatirla por todos los medios.

Encarece la necesidad de la disciplina como norma principal de toda organización.

Elogia la lealtad de los católicos españoles y en particular del Clero y los Prelados.

Termina enviando su bendición apostólica a todos los congresistas.

Una gran ovación acogió la lectura de la carta del Pontífice.

### Los discursos

El conde de Rodríguez San Pedro reconoce su insignificancia ante la magnitud del acto que se celebrará. Elogia la carta del Pontífice, y promete seguir sus consejos.

Termina exhortando a la unión para luchar contra el paganismo que amenaza invadirlo todo. Gran ovación.

El Prelado madrileño empieza diciendo que todos los católicos deben ser obedientes y amantes al Pontífice.

Recuerda con elogio los Congresos celebrados últimamente en Sevilla.

Expone la labor que debe realizarse.

Termina expresando el convencimiento del resultado positivo que ha de tener este Congreso.

El nuestro Prelado es ovacionado al terminar su discurso.

El ministro de Justicia empieza diciendo que habla como representante del Gobierno.

Con palabras sinceras y fervorosas hace resaltar que siendo España católica, el Gobierno debe ser también católico.

Dice que la Acción Católica exige en primer término la unidad, para que su labor sea fecunda.

Termina rogando pida a Dios por

el Gobierno y que España sea siempre gobernada católicamente.

Y antes de determinar—dice el señor Ponte—os anuncio que el Gobierno español acordó ofrecer un regalo a Su Santidad Pío XI con motivo de su Jubileo Sacerdotal.

Ovación clamorosa acoge las palabras del ministro.

Al levantarse para hablar el doctor Segura, todos los congresistas, de pie, le aclaman con gran entusiasmo.

El Primado, emocionado visiblemente, empieza agradeciendo las manifestaciones hechas por el ministro de Justicia.

Después, en párrafos brillantísimos, que son largamente ovacionados, afirma que la Acción Católica salvará a España.

Se extiende en consideraciones sobre los principales extremos de la carta del Santo Padre, y termina recomendando a todos que sigan sus consejos. Grandes aplausos.

Seguidamente el Cardenal Arzobispo de Granada, doctor Casanova, dió la bendición con el Santísimo a todos los fieles, resultando el acto de intensa emoción.

### Los actos de hoy

Madrid.—A la siete y media de esta mañana en la Catedral pronunció el Cardenal Primado una plática preparatoria sobre un punto del Evangelio, replicándolo a la firmeza que debe tener la Acción Católica.

A las ocho se celebró misa de comunión general.

A las diez ante diez y seis prelados, presididos por el Cardenal Primado, ha pronunciado en la Casa Social Católica una lección el Obispo de Zamora doctor Arce, sobre el tema «La Acción Católica en la Historia de la Iglesia».

Ha concurrido enorme público.

La lección ha sido notabilísima y duró una hora, historizando de modo admirable la participación del apostolado sealar desde los primeros siglos de la Iglesia hasta nuestros días.

El conferenciante ha sido aplaudidísimo al terminar su hermoso discurso.

A las once se han celebrado sesiones prácticas particulares con los siguientes conferenciantes y temas: «Acción Social Agraria», señor Alejo Eleta; «Acción Social Obrera», Padre Navares; «Acción Católica Femenina», don Francisco Morán; «Juventudes Católicas», don Hernán Cortés; «Padres de familia», don Luis Alonso; «Prensa Católica», don Helonso Montero.

Cada sesión la ha presidido un prelado.

Clinic Dental  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7

**ANTONIO BERMEJO SANDOVAL**  
Médico-Dentista

Plaza de San Francisco, 28-1.  
CARTAGENA

**Espéctáculos**

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «Ben Har» por Ramón Navarro. El sábado «El Viking» (en colores).

## La Cruz Roja y la Sociedad de Tranvías

Anoche en el local de la Sociedad de Tranvías de Cartagena en el barrio de San Antón se verificó la imposición de la placa de 2ª clase y de la Medalla de O o de la Cruz Roja al Director e Ingeniero respectivamente de dicha compañía, señores López Pinto y Beasjón, insignias que les fueron concedidas por su generoso proceder para con tan benemérita institución.

El acto tuvo lugar en un salón artísticamente adornado, presidido por un representante de S. M. la Reina Victoria Eugenia, y emblemas de la Cruz Roja.

Concurrieron los directivos de las Asambleas locales de la Cruz Roja de Cartagena, San Antón, Los Dolores y Los Molinos, y personal de la Compañía.

Hicieron uso de la palabra, los señores Blechmil, Sánchez Sausa, Nevado, Lorente y Gumbia, que expresaron la gratitud de la Institución a los homenajeados, por conceder pasejes gratis en los tranvías a los camilleros de la Cruz Roja en actos de servicio merced que no se mide por el valor material, sino por la que representa de adhesión a los fines de la Cruz Roja.

El virtuoso Arcipreste y Vicepresidente de la Asamblea de la Cruz Roja, don Pedro Gamblin, hizo el resumen de los discursos y a continuación colocó las insignias a los señores López Pinto y Beasjón, a los acordes de la Marcha Real, interpretada por una orquesta de bandurrias y guitarras, homenaje del pueblo a dichos señores.

El público, en pie, aplaudió, y vitoreó a la Reina, a la Cruz Roja, a España y a Bélgica.

El señor López-Pinto expresó su gratitud por el homenaje, superior, según él, a la causa que lo ha motivado, ofreciéndole a todos y asegurando que mostrará la condecoración concedida con el mismo orgullo que las que le ha concedido la Patria.

El señor Beasjón hizo suyos las palabras del señor López Pinto, diciendo que será eterna su gratitud, por dos razones: por el origen de la recompensa y por ser la primera que recibe en su vida.

A continuación, fueron invitados los asistentes a un espléndido lunch.

Reciban nuestra felicitación por tan simpático homenaje los señores López y Beasjón.

## DE FUTBOL

Lo dijimos y lo mantenemos. No nos extraña que el señor Liscano no ponga comestarios a los párrafos que transcribe en su trabajo de ayer, porque en lo que afecta a los publicados en estas columnas el día 11, no creemos que lo admita.

No es posible que él ni nadie que entienda del fútbol, niega la veracidad de lo que poníamos de manifiesto. Bien sabe el señor Liscano que el «R. Murcia» se presentaba en nuestro Stadium con todas las de perder y, al presenciar el partido, de sobras nos dará la razón, toda vez que se convenciera de que el Cartagena jugó sin entusiasmo y más por parte de su delantera y que apesar de ello, tuvo ocasiones clarísimas de salir victorioso en la contienda, o por lo me-

## Interesante artículo de Estella

(Por telégrafo)

Madrid.—«A B. C.» publica un artículo del marqués de Estella en el que afirma que el bienestar de Norteamérica se debe a su constitución política que elimina la demagogia de los partidos, facilitando la formación de Gobiernos fuertes y duraderos sabiendo eliminar la lucha estéril de los partidos y separando netamente el poder ejecutivo del legislativo.

La tarea de Parlamento debe, consistir en colaborar con el Gobierno, no buscando sistemáticamente los medios para derribarlo.

En esencia mi idea es un Parlamento de clases, apolítico, confiriéndole la cooperación, la iniciativa legislativa, la fiscalización y aun a suprema justicia; pero no integrado por hombres de partido sino por los más altos valores nacionales, sin jefaturas ni filas y con discusiones breves incapaces de la obstrucción.

El fracaso del parlamentarismo y la rápida ascensión de los Estados Unidos llama la atención de Europa sobre el sistema presidencialista, notándose una influencia más directa en Polonia y en Austria.

Son pocos los países en que el parlamentarismo rige en toda su pureza por que no armoniza con el ritmo de nuestro tiempo.

La nueva política española será la americana.

Termina su artículo el general Primo de Rivera diciendo que la política pura deberá ceder el puesto como en Norteamérica, a una vasta política económica, escolar y sanitaria.

nos con un empate. El Murcia, decaído muy bien, habla de hacer un esfuerzo para ganar, y en esto cometemos que nos equivocamos. El Murcia ganó sin esfuerzo y sin saber por qué.

Bien sabe el señor Liscano que para el Cartagena la cosa no era tan difícil, pero acostumbrados a presenciar miles de sorpresas, nos hubiéramos conformado con un empate, que era lo lógico por el mal partido que esperábamos presenciar, el profesionalismo nos hizo dudar de lo que tienen el deber de justificarse por qué les paga, y esa fue la causa de nuestra duda.

Y por último poníamos de manifiesto que para conseguir una victoria sobre el Murcia se necesita poner en la lucha entusiasmo y amor al Club, a perder momento y jugar a sabiendas de que el conferenciante ha de poner toda la carne en el asador.

La victoria del «Cartagena» en la Condomina fué debida a dichas causas; ganó quien más entusiasmo puso en la lucha; y en Cartagena sucedió igual, con la sola diferencia de que los términos estuvieron invertidos. El Cartagena tenía una gran ventaja sobre su rival, pero le faltó el entusiasmo y el Murcia contrató la poca calidad de su juego, con su entusiasmo y eso fué el fruto: El triunfo.

Y para terminar, reconocemos el señor Liscano que el Cartagena pudo ganar y que el Cartagena debió ganar

## Información de Marina

Debe comparecer en el Estado Mayor de este Departamento doña Julia Fuentes García, para recoger un documento que le interesa.

—Para un asunto que le interesa debe personarse con urgencia en la Secretaría de Justicia de esta Capitanía General, el paisano Vicente Ferrer Tur.

—Ha embarcado hoy en el crucero «Blas de Lezo» el Contador de Navío don Pedro Pemanilla Sanjuán.

—Ha desembarcado del destructor «José Luis Díez» el Alférez de Navío don Adolfo Suanzes.

—Se ha dispuesto que el orden en que deberán proveerse las vacantes que hayan de cubrirse en el empleo de Capitán de Corbeta durante el año próximo, será el siguiente:

Don José María Amusátegui y Rodríguez, don José González Llanos y Camecho, don Ramón de Carranza y Gómez, don Emilio Cano Manuel y Aubareda, don Gonzalo Bruquetas y Llopis, don Vicente Aguiló y Asensi del Cano y don Pascual Cervera y Cervera.

—Se dispone empujar en el crucero «Príncipe Alfonso», en sustitución del operario de segunda clase, carrolino catalán Adolfo Peñalet Jiménez que tiene cumplida su campaña reglamentaria, el de primera clase e igual oficio Andrés Morquera Saavedra.

—El 28 del actual desembarcará de crucero «Extremadura» el primer condestable don Andrés Cao Prieto, el cual se á relevado por el de igual empleo don Mariano López Pérez.

—Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento el Ingeniero Naval Auxiliar don Antonio Castell y el Alférez de Fragata don Mariano Lobo.

—De dicha Autoridad se ha despedido el Contador de Navío don Pedro Pemanilla.

## El domingo finaliza la competición regional

El domingo próximo finaliza la competición regional y bien puede considerarse será una fecha de trámite.

El «R. Murcia» debe contenerse al Eliche con el titular de allí; y no creemos dicho partido peligroso para el «Murcia», que con probabilidades seguras saldrá victorioso de esta última contienda, al aplicándose el empate.

No creemos a Eliche con méritos para derrotar a un «R. Murcia» y en las actuales circunstancias menos.

Para el Eliche no tiene trascendencia el encuentro y será uno más de los que se juegan en campeonato, un partido de trámite.

El Cartagena F. C. debe luchar en su campo con el «Eldense», partido que sólo ha de servir para que la delantera se saque en parte la septena clavada y se muestre ante la afición con ganas de hacerle pasar una buena tarde desagrándole al máximo tiempo.

Y por lo que pueda pasar, y para que el nombre del «Cartagena» no quede a una altura que no merece, nos atrevemos a aconsejar osadamente que, aunque el partido no tiene trascendencia, no dejen los jugadores coolterarse y deben recordar que no existe enemigo pequeño.

La probable afluencia de Reyes que vuelve a pertenecer a nuestro Club hace esperar una reacción de la delantera y la afición podrá pasar un rato agradable.

GRUTRA